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一 般 質 問

Ｑ

Ａ

9月議会の一般質問は、9月10日に行われました。

委 員 会 レ ポ ー ト

　　　　　   ①令和２年度の新年度予算編成の主
な施策と展望について伺う。②下水道事業の安
定的な運営について伺う。③明和町都市計画マ
スタープランにある町内交通機能を担う広域道路
と幹線道路は、10年間でどこまで進んだのか伺
う。④明和町狭あい道路整備４ｍ未満道路の個
人申請について伺う。

質  　問

まちづくりについて

将来に繋がる適正な
施策・事業を進める
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　　　　　   ①令和２年度予算の主な施策・事業
については、先の施政方針の中で第５次総合計画
の７つの大綱に沿って申し述べているが、その中
で特に「スマート自治体」を目指すためＲＰＡ（ロ
ボティック・プロセス・オートメーションの略：定
型業務の自動化）などの導入の検討や道路防災
事業として、大淀役場坂本線の役場前から笹笛
川にかけて排水整備に取り組んでいく。②下水
道事業の安定的な運営のため、令和5年4月に公
営企業会計を導入する予定で事業の計画性・透
明性の向上をめざす計画である。また令和2年に
は、下水道事業の経営戦略を立て中長期にわた
り下水道事業が安定的に運営できるように図って
いく。③町道明和中央線は、八木戸・根倉地内
の路肩整備で約1,330ｍ、町道坂本前野線佐田
地内で約1,000ｍ、本郷勝見第2線で約920ｍが
完了。県道は、主要地方道伊勢松阪線根倉行部
地内で約200ｍ、県道大淀港斎明線大淀地内で
約500ｍが完了。④狭あい道路整備事業は、自
治会や地権者からの申請により、予算の範囲内
で緊急箇所を事業化する予定。

答  　え

奧山幸洋 議員

一 般 質 問

Ｑ

Ａ

3月議会の一般質問は、3月10日に行われました。

　　　　　   ①健康寿命を延ばすための町の取り
組みの現状と課題、今後の方針は。また「生き
がいづくり」の中心を担う老人クラブの現状と課
題、解散した地区の方々の受け皿など新しい取り
組みについて町の考えを問う。そして「生活の質
の向上」の取り組みは。②町の「介護予防」の
現状と課題、今後の方針は。また、先進技術な
どを導入した高齢者の「見守り」について町の
考えを問う。③高齢ドライバーをサポートする安
全装置設置への補助など支援について町の考え
は。また、町民バスをはじめとした「地域公共交
通ネットワーク」の充実について町の今後の取り
組みを問う。

　　　　　   ①特定健診や健康教室、介護予防
事業等を実施しているが、未受診者対策や生活

習慣病の重症化予防等に今後取り組むことが必
要である。老人クラブは役員の担い手不足等に
よりクラブ数が減少しており、老ク連と一緒に今
後の活動を模索したい。クラブがなくても自主的
に集まり交流することが大事。子ども食堂等の活
動も高齢者が活躍する場として有効であると考え
られ、社協と連携して自主的活動を支援していき
たい。「生活の質の向上」のためには全ての高齢
者が社会参加して、どんな状態でもその人らしく
暮らせる地域社会づくり、地域で暮らし続けるた
めの生活支援をつくることに取り組む。②介護予
防事業では、仲間と共に体を動かす、話をして脳
の活性化を促すことに取り組んでいるが、身近な
ところで活躍できる場や集い場づくりが地域でで
きるよう支援していく。「見守り」については緊急
通報装置の他にも活用できるものがあれば研究し
ていきたい。③安全装置補助は、今後の国や県
の動向、他の市町の状況も踏まえ検討していきた
い。町民バスは令和2年1月1日から障がい者の
方などは無料とした。デマンドタクシー（予約型
の乗り合いタクシー）についても、導入できるか
どうか調査・検討している。

質  　問

答  　え

高齢者がいきいきと
暮らせるまちづくり
について

髙橋浩司 議員

適切な予防・支援を
さまざまに進めたい
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　　　　　   ①「高齢者の交通手段の確保」「空
白地域の解消」の観点から考える地域交通は。②
国・県に対する補助制度の充実を求める。③町
民バスの運行の改善を。④通院補助の創設を求
める。

　　　　　   明和町の今後の厳しい財政状況に対
し具体的な目標を定めた短期、中期の集中計画
の作成について伺う。

　　　　　   斎宮跡の保存管理計画書、整備基
本構想の見直しの整合性が必要であるため考えを
伺う。

　　　　　   ①町民の生活状況を考慮して、効
率的な路線やダイヤとなるよう各種運行方式も検
討する。また、近隣市町と連携し利用しやすいバ
ス運行に努める。②以前の補助事業を復活して
いただくよう、三重県町村会を通じて要望してい
く。③3台のバスで4路線運行しているため、乗
り間違えのないよう、分かりやすい表示に努め
る。④交通弱者の課題として、住民・町・事業
者が協働して解決していく事が肝要と思われる。

　　　　　   財政健全化に向け、新たな財源の
確保と事業の集約化や縮小、取捨選択あるいは
公共施設等総合管理計画により、公共施設の統
廃合、長寿命化などに厳しく取り組む必要があ
る。また、6月に提示させていただいた財政シ
ミュレーションに基づき、財政計画を作成する。

　　　　　   史跡斎宮跡の保存は、保存管理計
画をベースに進めてきたが、策定から40年経過
し、その間、社会情勢や住民意識も変化してい
ることから、保存管理計画の内容の更新も必要と
考える。また、本年４月に文化財保護法が改正さ
れ保存活用計画を新たに作成し、国の認定を受け
る制度が設けられた。
　斎宮跡の保存活用計画が国の認定を受けるこ
とにより効果もあるが、デメリットも考えられるの
で、昭和53年に策定した保存管理計画の内容に
活用を加えた保存活用計画を新たに作成するのか
慎重に考えていきたい。

質  　問

質  　問

質  　問

答  　え

答  　え

答  　え

田邊ひとみ 議員

奥山幸洋 議員

住民の願いをかなえ
る公共交通を 太陽光発電に関して

斎宮跡の計画見直しにおける
整合性は

財政健全化について

利用しやすい
交通整備に努める ガイドラインに基づき推奨していく

法の改正もあり慎重に考えていき
たい

公共施設の統廃合を
含めて検討していく
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　　　　　   ①再生可能エネルギーに対する考え
方は。②環境基準を早急に設定し住民の暮らしを
守る仕組みを作ることを求める。③国・県のガイ
ドラインの改善を求めると共に、町でも住民への
対応を進めていくべき。④詐欺被害等を防止する
ための住民対応を求める。

　　　　　   ①先ずは町民の方々が環境負荷の
低い生活様式を身につけることが大切と考える
が、自然エネルギーに関しても推奨していく。
②現在、国や県においてその仕組みづくりである
「ガイドライン」が作成されている。明和町とし
ても、そのガイドラインに基づき指導していく。
③現在のガイドラインは指導
する実行力が弱いため、国
や県に対して改善を要望して
いく。④悪質な業者や強引
な業者の被害に遭わないよ
う相談先を明確にする。

質  　問

答  　え

一 般 質 問
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一 般 質 問
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Ａ
斎宮跡祓戸現地公開（斎宮跡・文化観光課提供）

7めいわ議会だより

2020.11.1 発行

Ｑ

Ａ

そ の 後 ど う な っ た ？
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そ の 後 ど う な っ た ？
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シリーズ

第 回86

このページは、１年前の一般質問がその後
どうなったかを皆様にお知らせするものです。

令和元年　９月定例議会より
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そ の 後 ど う な っ た ？
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そ の 後 ど う な っ た ？

一般質問の主な内容
　 に対する答弁の内容
現在の取り組み状況や結果などこうなっ
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そ の 後 ど う な っ た ？
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そ の 後 ど う な っ た ？
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そ の 後 ど う な っ た ？
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そ の 後 ど う な っ た ？
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そ の 後 ど う な っ た ？下水処理の現状と課題、そして下水道整備
計画の見直しによる町財政の負担軽減と斎
宮駅のトイレ改修に進展を求める。

（髙橋浩司議員）

町民バスの運行について、高齢者の交通手　
団の確保、空白地域の解消を求める。　

（田邊ひとみ議員）

明和町の今後の厳しい財政状況に対し具体
的な目標を定めた短期、中期の集中計画の
作成について問う。　　　（奥山幸洋議員）

こうなっ
た

こうなっ
た

こうなっ
た

下水道事業の計画区域の整備方針の見直し
を行い、その検討結果を反映した一般廃棄
物の処理基本計画の策定を実施している。

町民の生活状況を考慮した効率的な路線や
ダイヤの検討、近隣市町と連携し利用しや　
すいバス運行に努める。

財政健全化に向け、新たな財源の確保と事業
の集約化や縮小、取捨選択あるいは公共施設
等総合管理計画により、公共施設の統廃合、
長寿命化など厳しく取り組む必要がある。
また6月に提示させていただいた財政シミュ
レーションに基づき、財政計画を作成する。

令和元年度下水道計画の見直しを実施し、
大淀地区は合併浄化槽整備が経済的に有利
との判定結果となった。今年度も引き続き
斎宮及び明星地区の下水道計画の見直しを
行っている。また、近鉄の担当部署に対し　
て今回の計画見直し結果を説明し、トイレ
改修については引き続き要望していく。

利便性の向上を目指し現在、路線・ダイヤ
改正の準備を進めている。また、デマンド　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
型交通の導入に向けた検討も進めている。

本年度中に財政健全化プランを作成する。　
公共施設マネジメント計画も年度内に策定
し、長寿命化策や統廃合等の方向性を示す。

　冬の足音が聞こえ始め、肌寒さを感じる日も
増えてきました。感染症対策も再度、気持ちを
引き締めて行うことが大切です。体調を崩さぬ
よう、日々をお過ごし下さい。
　９月定例会は決算議会。事業評価や町の皆さ
んの声を踏まえた活発な議論が行われました。
住民のくらしを第一に、今後も町の皆さんと共
に歩む議会でありたいと考えます。

　現委員会での「議会だより」の発行は、今回
で最後になります。２年間ご愛読ありがとうご
ざいました。
委員長　　山内　理
副委員長　田邊　ひとみ
委員　　　髙橋　浩司
委員　　　伊豆　千夜子
委員　　　樋口　文隆
委員　　　下井　清史
委員　　　乾　　健郎
委員　　　江　　京子

7めいわ議会だより
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このページは、１年前の一般質問がその後
どうなったかを皆様にお知らせするものです。

令和元年　９月定例議会より
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一般質問の主な内容
　 に対する答弁の内容
現在の取り組み状況や結果などこうなっ

た
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そ の 後 ど う な っ た ？下水処理の現状と課題、そして下水道整備
計画の見直しによる町財政の負担軽減と斎
宮駅のトイレ改修に進展を求める。

（髙橋浩司議員）

町民バスの運行について、高齢者の交通手　
団の確保、空白地域の解消を求める。　

（田邊ひとみ議員）

明和町の今後の厳しい財政状況に対し具体
的な目標を定めた短期、中期の集中計画の
作成について問う。　　　（奥山幸洋議員）

こうなっ
た

こうなっ
た

こうなっ
た

下水道事業の計画区域の整備方針の見直し
を行い、その検討結果を反映した一般廃棄
物の処理基本計画の策定を実施している。

町民の生活状況を考慮した効率的な路線や
ダイヤの検討、近隣市町と連携し利用しや　
すいバス運行に努める。

財政健全化に向け、新たな財源の確保と事業
の集約化や縮小、取捨選択あるいは公共施設
等総合管理計画により、公共施設の統廃合、
長寿命化など厳しく取り組む必要がある。
また6月に提示させていただいた財政シミュ
レーションに基づき、財政計画を作成する。

令和元年度下水道計画の見直しを実施し、
大淀地区は合併浄化槽整備が経済的に有利
との判定結果となった。今年度も引き続き
斎宮及び明星地区の下水道計画の見直しを
行っている。また、近鉄の担当部署に対し　
て今回の計画見直し結果を説明し、トイレ
改修については引き続き要望していく。

利便性の向上を目指し現在、路線・ダイヤ
改正の準備を進めている。また、デマンド　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
型交通の導入に向けた検討も進めている。

本年度中に財政健全化プランを作成する。　
公共施設マネジメント計画も年度内に策定
し、長寿命化策や統廃合等の方向性を示す。

　冬の足音が聞こえ始め、肌寒さを感じる日も
増えてきました。感染症対策も再度、気持ちを
引き締めて行うことが大切です。体調を崩さぬ
よう、日々をお過ごし下さい。
　９月定例会は決算議会。事業評価や町の皆さ
んの声を踏まえた活発な議論が行われました。
住民のくらしを第一に、今後も町の皆さんと共
に歩む議会でありたいと考えます。

　現委員会での「議会だより」の発行は、今回
で最後になります。２年間ご愛読ありがとうご
ざいました。
委員長　　山内　理
副委員長　田邊　ひとみ
委員　　　髙橋　浩司
委員　　　伊豆　千夜子
委員　　　樋口　文隆
委員　　　下井　清史
委員　　　乾　　健郎
委員　　　江　　京子

7めいわ議会だより
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シリーズ

第 回88

このページは、１年前の一般質問がその後
どうなったかを皆様にお知らせするものです。

令和２年　３月定例議会より
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一般質問の主な内容
　 に対する答弁の内容
現在の取り組み状況や結果などこうなっ
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明和町狭あい道路整備４ｍ未満道路の個人申
請について伺う。　　　　　（奥山幸洋議員）

高齢ドライバーへの安全装置設置補助や町民バ
ス等の「地域公共交通ネットワーク」の充実に
ついて町の取り組みを問う。　（髙橋浩司議員）

同性婚についての認識、パートナーシップ制度
についての考え方を問う。　（田邊ひとみ議員）

太陽光パネルの災害時破損などにおける二次災
害防止策や注意喚起などは。　（山内　理議員）

こうなっ
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こうなっ
た

こうなっ
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災害時、公共施設の非常用電源の状況、また
「きららの森」太陽光発電業者と電力供給の
方法は。　　　　　　　　　（江　京子議員）

小学校区の編制は全庁的に取り組むべき計画
なので関係各課長及び町長の出席も必要だと
思うがどうか。　　　　　　（下井清史議員）

狭あい道路整備事業は、自治会や地権者からの
申請により、予算の範囲内で緊急箇所を事業化
する予定。

安全装置補助は国や県、他市町の状況を踏ま
え検討し、予約乗合タクシー（デマンドタク
シー）についても調査検討中である。

県内でもこの制度を取り入れている自治体も
あり、明和町でも実施できるかどうか、先進
自治体を見たうえで検討してみたい。

パネルはJIS基準により安全なものであるが
配線がついたまま台風等で飛散すると感電の
危険性もある。防止策等については周知方法
を県とも相談したい。

非常用電源は役場庁舎約10時間、総合体育館
約17時間、自家発電はみょうじょうこども園
で約15時間電力供給可能。災害時には、太陽
光発電２事業所から電力供給可能。

次の説明会では、内容によっては教育委員会
以外の専門の職員の参加や、必要に応じて町
長の出席も考慮する。

令和２年度より、国土交通省の狭あい道路整備等
促進事業補助を活用し、本年度は自治会からの
要望箇所である１ヵ所約30ｍを実施完了した。今
後も狭あい道路解消の為、事業の実施をしていく。

運営各社の提案を考察した結果、デマンドバスの
実施に向けた本格的な運用方法等を令和３年度に
検討していく。安全補助装置補助制度について
は、県及び近隣市町の実施状況もふまえ、慎重
に検討している。

三重県においても制度の策定を目指しており、
今後の動向を見据えたうえで、町でも制度策定に
向けて検討する。

災害時等において、住民に危険が及ぶのはあっ
てはならないことであるため、国と県に実効性の
あるガイドラインの作成や法整備といった対策を
要望した。

災害時に万全を期すよう、公共施設の非常用電
源の点検整備等を適時進めている。また、協定
を締結する事業所との関係性の維持に努めている。

第２回住民説明会では、教育委員会以外にも防災
やまちづくり・建設関係の課長等も出席し全庁的
な体制で取り組んだ。

2019 年 9月議会　　　

2019 年 9月議会　その後どうなった
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